



Réunion présentielle du CA – 15 septembre, 2023
Érablière du versant-nord, Drummond, N.-B.
10h-15h

Présents: Frédéric Dion, Éric Caron, Jean-François Laplante, Patrick Levesque, Eric Haché, Davy Parent, André Hébert, Derrick Rioux, Stéphanie Thériault, Roger Cyr, David Dostie (zoom) Louise Poitras

Absents: Jayde McConchie, Nathan Scott

Procès-verbal

1. Ouverture de la réunion - Président Frédéric Dion – 10h
2. Adoption de l'ordre du jour
Proposé par Éric Caron; secondé par Patrick Levesque
Adopté à l'unanimité
3. Adoption du procès-verbal du 1 juin, 2023
Proposé par Eric Haché; secondé par Davy Parent
Adopté à l'unanimité
4. Mise à jour du budget opérationnel en date du 30 juillet, 2023
La directrice générale a présenté la mise à jour du budget opérationnel et a souligné que les revenus et dépenses sont en ligne avec les prévisions.
5. Rapport du président
 - Le président a fait le point sur l'attribution des 5 000 hectares octroyés en juillet dernier. Il déplore le fait que MRNDE a récemment identifié des zones protégées près des terres adjacentes aux érablières existantes, les empêchant d'appliquer pour ces terres et conséquemment, rayer les chances de croissance de leur entreprise.
 - Durant la réunion de "debriefing" aux membres par MRNDE et MAAP, le président se souvient que l'on invitait les producteurs à soumettre leur demande même si ces terres se figuraient dans les zones protégées afin de regarder la possibilité d'y accéder. Malheureusement, des membres producteurs ont rapporté que leurs demandes ont été carrément refusées, avec aucune flexibilité quoique ce soit.

- Le président a procédé à un tour de table pour connaître le niveau de satisfaction ainsi que les réponses de MRNDE concernant les demandes de nouveaux hectares. Quelques directeurs ont mentionné qu'ils n'avaient que débuté le processus de demande. Quelques-uns ont exprimé leur frustration du fait que les terres de la Couronne adjacentes à leur érablière avaient tout récemment été hachurées (avril 2023) juste avant l'annonce des nouvelles allocations. Des images de cartes géographiques et des communications avec MRNDE font preuves de ces évidences.

- Le 19 septembre prochain, le président et la directrice générale ont un rendez-vous via zoom avec la Ministre Margaret Johnson. Une présentation avec des exemples à l'appui seront présentés à la Ministre Johnson. Elle pourra prendre connaissance des cas de demandes refusées. L'Association va demander à la ministre d'intervenir et venir en aide dans ce dossier.

- Le président mentionne que les membres recevront sous peu un courriel de l'Association pour connaître leur niveau de satisfaction, leurs résultats et leurs commentaires au processus en référence à leur demande de nouveaux hectares sur les terres sur la Couronne.

6. Rapport de la directrice exécutive

- Programme de PPA

- Au total 32 participants ont reçu des avances de fonds pour un total de 3,1 M \$.
- Pour donner suite à la mauvaise récolte en 2023, l'Association a procédé à la demande de sursis auprès du Ministre Lawrence Macaulay de l'ACC. La lettre fut acheminée le 31 août, 2023 tel que prescrit par l'ACC.
- Les directeurs croient que ça serait une bonne idée de rédiger une lettre adressée au député René Arseneault dans le but d'exercer des pressions auprès de l'ACC pour faire repousser les paiements du PPA à décembre 2024.

- Programme de sylviculture

- Au total, 30 participants se sont enregistrés au programme de sylviculture
- L'Association a reçu les fonds de la province de l'ordre de 100,000 \$ pour couvrir les fonds qui seront remis aux membres participants de l'AGA en janvier 2024.

- Assurance agricole

- Le sondage du ministère de l'Agriculture (fourni par Ryan Bourgeois) a été acheminé à nos membres producteurs au début juillet. Nous avons dû envoyer 2 rappels car le taux de réponse était trop faible. Un minimum de 32 réponses était requis pour continuer le projet.
- Suite au rappel, au total, 50 réponses ont été obtenues.
- Ryan Bourgeois de MAAP a informé l'Association que les réponses feront l'objet d'une analyse et il communiquera avec nous pour les prochaines étapes.

- Conférence de Northwest Hardwood

- La conférence de Northwest Hardwood a eu lieu le 1 au 3 août dernier au Centre des congrès de Fredericton réunissant plus de 200 professionnels en foresterie du Canada et des États-Unis.
- L'AANB était présente avec une commandite de 2 500 \$ et la participation de deux producteurs et leurs produits à valeur ajoutée : Briggs Maples et MapleCure.
- La province du N.-B. a remis 500 \$ à notre Association à la suite de notre demande d'aide financière comme commanditaire.

- IISÉ – Partenariat pancanadien sur la séquestration du carbone mené par Centre Acer
 - Les 6 et 7 juin passé, notre Association a participé au congrès annuel de l’IISÉ.
 - L’AANB est membre de l’IISÉ. Louise a donné un bref aperçu du rôle de l’IISÉ et des projets en cours.
 - L’AANB participera dans un projet pancanadien sur la séquestration du carbone. Ce projet sera mené par le Centre Acer (aussi membre de l’IISÉ).
 - L’Association soumettra une lettre pour appuyer le projet de recherche en mentionnant la contribution en nature. Aucune contribution monétaire de la part de l’Association est requise pour ce projet.

- Participation au programme « Walker » de l’exposition ANUGA
 - L’Association participera au programme Walker de l’exposition ANUGA en Allemagne.
 - Ce programme est organisé par le ministère de l’Agriculture.
 - ANUGA est le plus grand salon de l’alimentation et de boisson au monde comptant plus de 170 000 acheteurs qualifiés. Le salon aura lieu les 6 au 12 octobre prochain.
 - Dans le cadre de son mandat à promouvoir l’exportation du sirop d’érable du N.-B., l’Association accompagnera Château Scoudouc Maples et Les Productions Barbe Blanche qui ont manifesté de participer au salon.
 - Plusieurs préparatifs sont nécessaires avant la visite d’ANUGA : participation à des webinars, coordonner les rencontres, trouver un hébergement, aider les participants avec leurs demandes financières auprès du gouvernement provincial, etc...
 - Le coût total de l’événement est de 4 000 \$ dont la province remet 2 230 \$ (aide financière). Le coût total pour l’Association est de 1 770 \$.

- Formation
 - Les directeurs ont décidé des dates et des sujets des formations avec Joël Boutin
 - (3 octobre) : Comment faire des investissements plus raisonnables.
 - (26 octobre) : Les bassins vs les silos pour réserver la sève
 - (30 novembre) : Comment améliorer la qualité du sirop d’érable pour être plus compétitif
 - (21 février) : Gestion de la sève quand il fait chaud (comment on fait du filant ou surit).

 - Eric Haché est intéressé d’accueillir de petits producteurs à son érablière si l’Association est capable d’organiser une session de formation avec l’Université du Maine. Louise va regarder les disponibilités des formateurs.

7. Ressources humaines (Frédéric)

- Le président et les directeurs ont eu une discussion confidentielle portant sur la description des tâches et le salaire de la directrice générale.

8. Création de sous-comités et validation des mandats (Frédéric):

- Le président suggère de former trois (3) comités afin d’accélérer des dossiers plus complexes qui nécessitent un peu plus de travail d’ici la prochaine réunion du CA prévue en novembre.

1. Fonctionnement de l'organisation et gouvernance

- Réunion ZOOM: 1er novembre 2023 - 14h.
 - Frédérick Dion
 - Éric Caron
 - Stéphanie Thériault
 - André Hébert (participation confirmée par courriel)

2. Congrès annuel (AGA) et membership

- Réunion ZOOM: 25 octobre 2023 - 15h.
 - Frédérick Dion
 - Eric Haché
 - Éric Caron
 - Nathan Scott (participation confirmée par courriel)

3. Comité de nomination (2024)

- Réunion ZOOM: 7 novembre 2023 - 15h.
 - Frédérick Dion
 - Éric Caron
 - Jean-François Laplante

9. Planification stratégique et partenariats : Graham Savage Consulting

- M. Graham Savage a présenté le travail accompli à jour entourant la planification stratégique 2024-2026 ainsi qu'une liste d'organismes et de contacts qui servira à développer des partenariats dans les prochains mois.

10. Étude de l'impact économique de l'industrie du sirop d'érable

- L'Association a fait l'embauche d'une firme (André Leclerc et Pierre-Marcel Desjardins) pour effectuer une étude structurée et détaillée auprès des membres dans le but de dresser le portrait de l'industrie acéricole au Nouveau-Brunswick.
- Cette étude vise cinq (5) grandes sections:
 1. Portrait de l'industrie acéricole actuelle;
 2. Grandes tendances de la production de 2010 à 2022;
 3. Évaluation de l'impact de l'industrie par région, pour la province et pour le pays;
 4. Comparaison de l'impact avec l'industrie du sciage et de la transformation des feuillus;
 5. Grands défis de l'industrie acéricole.
- M. Leclerc a présenté le processus qui sera suivi pour recueillir les données des membres producteurs afin de préparer l'étude. Il aura besoin de l'aide de l'Association pour acheminer les sondages auprès des membres. Le tout demeurera confidentiel.
- Les résultats du sondage seront présentés aux membres à l'AGA en janvier 2024.

11. La récupération et le recyclage des tubulures (Frédérick et Éric)

- Les membres rencontrent des défis à recycler leurs tubulures. Ce n'est pas évidemment qui offrent ce service. Les directeurs ont discuté des compagnies qui font la récupération et le recyclage des tubulures. Il serait intéressant d'effectuer des recherches et possiblement inviter des compagnies de recyclage à notre AGA. La récupération est un sujet très important pour nos producteurs.

12. Terre à Terre - mise à jour (Éric Caron)

- Éric Caron mentionne qu'il serait intéressant d'inviter Martin Plante de Terre à Terre afin qu'il donne une présentation aux membres sur le sujet du reboisement et des ventes de crédits de carbone.

13. Sirop de bourgeon (Éric Caron)

- Éric Caron a informé les directeurs que Mike Farrell, The Forest Farmers est à la recherche de sirop de bourgeon à 1,74 \$ la livre. Louise va promouvoir dans le prochain bulletin aux membres

14. Demande d'accès à l'information (Frédéric)

- Le président informe le conseil d'administration qu'il se peut qu'il fasse des demandes d'accès à l'information auprès du gouvernement provincial s'il ne voit aucune collaboration auprès de MRNDE pour fournir les informations à nos membres entourant l'attribution des hectares.

15. Prochaine réunion du CA – 24 novembre (Zoom)

16. Varia

17. Ajournement par Davy Parent

Present: Frédéric Dion, Éric Caron, Jean-François Laplante, Patrick Levesque, Eric Haché, Davy Parent, André Hébert, Derrick Rioux, Stéphanie Thériault, Roger Cyr, David Dostie (zoom) Louise Poitras

Absent: Jayde McConchie, Nathan Scott

Minutes

1. Opening of the meeting - President Frédéric Dion - 10 a.m.
2. Adoption of the agenda
Proposed by Éric Caron; seconded by Patrick Levesque
Carried unanimously.
3. Adoption of minutes of June 1, 2023
Moved by Eric Haché; seconded by Davy Parent
Carried unanimously
4. Operating budget update to July 30, 2023
The Executive Director presented the operating budget update, noting that revenues and expenses are in line with forecasts.
5. President's report
 - The President gave an update on the 5,000-hectare allocation granted last July. He deplored the fact that DNRED had recently identified conservation zones near lands adjacent to existing maple sugaries, preventing them from applying for these lands and consequently wiping out their chances of growth.
 - During the debriefing meeting with members by DNRED and DAAF, the president recalls that growers were invited to submit their application even if the land was in the conservation zones, to consider the possibility of accessing it. Unfortunately, some producers reported that their applications were flatly refused, with no flexibility whatsoever.
 - Roundtable discussions
The President asked the Directors about their level of satisfaction with DNRED in response to requests for new hectares. A few directors mentioned that they had only just begun the application process. A few expressed frustrations that the Crown land adjacent to their maple sugaries had only recently been crossed-out (April 2023), just before the new allocations were announced. Map images and communications with DNRDE support this evidence.

- On September 19, the President and the Executive Director are scheduled to meet Minister Margaret Johnson via zoom. A presentation with supporting examples will be given to Minister Johnson. She will be able to read about cases where applications have been refused. The Association will ask the Minister to intervene and help in this matter.

- The President mentioned that members would shortly be receiving an e-mail from the Association to find out their level of satisfaction, their results, and their comments on the process in reference to their request for new hectares on Crown land.

6. Executive Director's Report

- PPA program
 - A total of 32 participants received cash advances totalling \$3.1 million.
 - In response to the poor harvest in 2023, the Association applied to CCA Minister Lawrence Macaulay for a stay of default. The letter was sent on August 31, 2023, as required by the CCA.
 - The directors think it would be a good idea to write a letter to MP René Arseneault, lobbying the ACC to postpone APP payments until December 2024.
- Silviculture program
 - A total of 30 participants registered for the silviculture program.
 - The Association has received funding from the province in the order of \$100,000 to cover the funds to be distributed to participating members at the AGM in January 2024.
- Agricultural insurance
 - The Department of Agriculture's survey (supplied by Ryan Bourgeois) was sent to our members at the beginning of July. We had to send 2 reminders because the response rate was too low. A minimum of 32 responses was required to continue the project.
 - Following the reminder, a total of 50 responses were received.
 - Ryan Bourgeois of DAAD has informed the Association that the responses will be analyzed, and he will contact us with the next steps.
- Northwest Hardwood Conference
 - The Northwest Hardwood Conference was held August 1-3 at the Fredericton Convention Centre, bringing together over 200 forestry professionals from Canada and the United States.
 - The NBMSA was present with a \$2,500 sponsorship and the participation of two producers and their value-added products: Briggs Maples and MapleCure.
 - The Province of N.B. donated \$500 to our Association in response to our request for financial assistance as a sponsor.
- IMSI - Pan-Canadian Carbon Sequestration Partnership led by Centre Acer
 - On June 6 and 7, our Association took part in the annual conference of IMSI.
 - The NBMSA is a member of IMSI. Louise gave a brief overview of IMSI's role and current projects.
 - The NBMSA will participate in a Canada-wide project on carbon sequestration. This project will be led by Centre Acer (also a member of IMSI).
 - The Association will submit a letter of support for the research project, mentioning the in-kind contribution. No monetary contribution from the Association is required for this project.

- Participation in the "Walker" program at the ANUGA exhibition
 - The Association will take part in the Walker program at the ANUGA show in Germany.
 - This program is organized by the Department of Agriculture.
 - ANUGA is the world's largest food and beverage show, attracting over 170,000 qualified buyers. The show takes place from October 6 to 12.
 - As part of its mandate to promote the export of New Brunswick maple syrup, the Association will be accompanying Château Scoudouc Maples and Les Productions Barbe Blanche, who have expressed interest in participating in the show.
 - There are many preparations to be made before the ANUGA visit: taking part in webinars, coordinating meetings, finding accommodation, helping participants with their financial applications to the provincial government, etc...
 - The total cost of the event is \$4,000, of which the province is providing \$2,230 (financial assistance). The total cost to the Association is \$1,770.
- Training
 - The directors decided on the dates and subjects of the training courses with Joël Boutin.
 - (October 3): How to make more sensible investments.
 - (October 26): Barrels vs. silos for reserving sap
 - (November 30): How to improve maple syrup quality to be more competitive
 - (February 21): Sap management in hot weather (how to make filant or surit).
 - Eric Haché is interested in welcoming small producers to his maple sugaries if the Association is able to organize a training session with the University of Maine. Louise will investigate the availability of trainers.

7. Human resources (Frédéric)

- The President and Directors held a confidential discussion on the job description and salary of the Executive Director.

8. Creation of committees and validation of mandates (Frédéric):

- The President suggests forming three (3) committees to expedite more complex files that require a little more work between now and the next Board meeting scheduled for November.

1. Organization and governance

ZOOM: November 1, 2023 - 2pm.

Frédéric Dion

Éric Caron

Stéphanie Thériault

André Hébert (participation confirmed by e-mail)

2. Annual conference (AGM) and membership

ZOOM meeting: October 25, 2023 - 3pm.

Frédéric Dion

Eric Haché

Éric Caron

Nathan Scott (participation confirmed by e-mail)

3. Nominating Committee (2024)

ZOOM meeting: November 7, 2023 - 3pm.

Frédéric Dion

Éric Caron

Jean-François Laplante

9. Strategic planning and partnerships: Graham Savage Consulting

- Mr. Graham Savage presented the work accomplished to date on the 2024-2026 strategic plan, as well as a list of organizations and contacts that will be used to develop partnerships in the coming months.

10. Study of the economic impact of the maple syrup industry

- The Association hired a firm (André Leclerc and Pierre-Marcel Desjardins) to carry out a structured, detailed survey of members, with the aim of drawing up a portrait of the maple syrup industry in New Brunswick.
- This study covers five (5) main sections:
 1. Portrait of today's maple syrup industry;
 2. Major production trends from 2010 to 2022;
 3. Assessment of industry impact by region, province and country;
 4. Impact comparison with the hardwood lumber and processing industry;
 5. Major challenges facing the maple syrup industry.
- Mr. Leclerc outlined the process that will be followed to gather data from members in preparation for the study. He will need the help of the Association to forward the member surveys. All information will remain confidential.
- The results of the survey will be presented to members at the AGM in January 2024.

11. Tubing recovery and recycling (Frédéric and Éric)

- Members face challenges in recycling their tubing. It's not obvious who offers this service. The directors discussed companies that recover and recycle tubing. It would be interesting to do some research and possibly invite recycling companies to our AGM. Recycling is a very important issue for our producers.

12. Terre à Terre - update (Éric Caron)

- Éric Caron mentions that it would be interesting to invite Martin Plante from Terre à Terre to give a presentation to members on the subject of reforestation and carbon credit sales.

13. Buddy syrup (Éric Caron)

Éric Caron informed the directors that Mike Farrell from The Forest Farmers is looking for buddy syrup at \$1.74 per pound. Louise will promote in the next member newsletter.

14. Access to information (Frédéric)

- The President informs the Board that he may request for access to information from the provincial government if he does not see any cooperation from DNRED in providing our members with the information surrounding the allocation of hectares.

15. Next Board meeting - November 24 (Zoom)

16. Varia

17. Adjourn by Davy Parent